



Bureau de
Mgr Denis Grondin

Mise au point sur l'Archevêché

Depuis quelque mois, avec le vieillissement, les prêtres résidents à l'Archevêché éprouvent le besoin d'une sécurité et d'un accompagnement accru au niveau de leur santé. Ceci nous a amenés à les rencontrer pour évaluer, avec eux, jusqu'où il devenait possible d'offrir des ressources supplémentaires convenables. L'autre problème qui s'est posé concernait le fonctionnement d'une cuisine et de son organisation avec les frais que cela encourt pour 5 à 6 personnes. De ce côté, il n'a pas été difficile de constater des déficits récurrents et l'instabilité du personnel.

Des résidents ont déjà trouvé un lieu plus stable et adapté pour répondre à leurs attentes. Pour ceux qui demeureront, il y aura un service minimum de soutien qui exige davantage d'autonomie.

L'Archevêché est appelé à demeurer un centre diocésain avec les bureaux de l'administration et de la pastorale. On envisage aussi certains partenariats qui permettront de bien utiliser les lieux dans une vision communautaire et sociale.

+Mgr Denis Grondin
Archevêque de Rimouski



Message du
Vicaire général

EN RETRAITE À CACOUNA

Le personnel mandaté des diocèses de Sainte-Anne-de-la-Pocatière et de Rimouski, (les prêtres, diacres accompagnés de leurs épouses, agents et agentes de pastorale, intervenants et intervenantes en pastorale) de même que les personnes baptisées et engagées dans ces équipes, ainsi que **Mgr Pierre Goudreault** et **Mgr Denis Grondin**, sont de retour d'une semaine de retraite à Cacouna.

Ils ont eu le bonheur d'y recevoir les enseignements de **Mgr Martin Laliberté**, autour du thème « *Jésus en mission selon Luc, Evangelii gaudium (et quelques autres)* ». Celui-ci a bien voulu répondre à quelques questions.



Mgr Laliberté, il y a peut-être des personnes qui ne vous connaissent pas, qui êtes-vous ? « Je suis l'évêque du diocèse de Trois-Rivières depuis avril 2022. Avant, j'ai été évêque auxiliaire à Québec, mais à la base je suis un membre de la *Société des Missions Étrangères* de la province de Québec dont j'étais supérieur. J'ai été missionnaire pendant près de dix ans au Brésil, plus spécialement en Amazonie brésilienne. »

Quel est le fil conducteur de cette retraite ? « Le fil conducteur de la retraite est en lien avec ce que le pape François nous invite à être, ce qui ressort dans les textes : nous devons être des disciples missionnaires... mais qu'est-ce que ça veut dire ? Est-ce qu'on a des modèles de missionnaires ? J'ai décidé de baser cette retraite sur celui qui est le modèle pour la mission, Jésus, lui-même envoyé en mission par son Père, avec la force de l'Esprit, pour nous révéler un Dieu Père, un Dieu d'amour. Comment Jésus vit sa mission tout au long de l'Évangile de Luc. Et pour l'actualiser un peu pour aujourd'hui, je complète par des extraits de La Joie de l'Évangile. »

À quel besoin souhaitez-vous répondre par votre propos ? « Justement, on est envoyés dans le monde concret, dans le monde d'aujourd'hui, dans notre culture québécoise pour être des témoins crédibles du Christ. Comment le faire ? En prenant Jésus comme modèle, mais en adaptant ce modèle à notre réalité, ça peut être très utile pour apprendre à être disciples du Christ dans le monde d'aujourd'hui. »

Vous avez une tâche importante pour le diocèse de Trois-Rivières et vous prenez toute une semaine pour animer une retraite... Qu'est-ce que vous en retirez pour vous-même ? « Un évêque est ordonné et responsable d'un diocèse, mais quand un évêque est ordonné, c'est pour l'Église universelle, il porte le souci de toute l'Église. Je pense aussi qu'au Québec on doit partager aussi des ressources entre diocèses. Il y a pour moi une dimension de fraternité en Église.

Passer une semaine un peu loin des préoccupations du diocèse, c'est aussi reposant et ressourçant. Ça me sort des soucis du quotidien.

Ce que j'en retiens le plus, c'est la rencontre fraternelle des leaders, qui est toujours motivante, de fréquenter la vie d'une autre Église locale que la mienne, ça aussi c'est nourrissant.

Finalement, en me replongeant dans tous ces thèmes que j'aborde, même si c'est moi qui les donne, c'est aussi un moment de me repositionner dans ma façon d'être pasteur et missionnaire. Ça me fait aussi rentrer dedans et réfléchir. Ça me fait approfondir aussi ma propre relation au Seigneur en le voyant agir ».



Les retraitants réunis des diocèses de Sainte-Anne et de Rimouski, avec Mgr Bruce Myers, évêque anglican, qui nous a reçus à l'église St. John the Apostle de Cacouna pour un entretien sur l'œcuménisme.

*Jean-François Morin
Communications
Diocèse de Ste-Anne-de-la-Pocatière*



CATÉCHUMÉNAT : DEMANDE DU BAPTÊME À L'ÂGE ADULTE

« Moi, je vous dis : Demandez, on vous donnera; cherchez, vous trouverez; frappez, on vous ouvrira » Luc 7,9

Cette Parole de Jésus prend un sens quand on relie les démarches faites par Ariel Wolf pour demander le baptême dans l'Église catholique.

Il a d'abord rencontré et fréquenté une personne croyante. Puis il a vécu des activités avec d'autres personnes chrétiennes qui lui ont exprimé leur foi et engagement.

De fil en fil, il devenait plus clair en lui qu'il voulait être baptisé dans la foi de l'Église chrétienne. Il a effectué des recherches pour entreprendre les démarches pour y arriver. Il a frappé, avec sa compagne, à la porte de la paroisse où M^{me} Francine Ross les a écoutés et guidés dans les premières étapes à faire.



C'est ainsi qu'en février dernier a eu lieu notre première rencontre d'échanges à l'église de Saint-Pie-X. Un couple d'amis croyant et engagé, M. Germain Voyer et M^{me} Marie-Anne Raymond, a accepté de l'accompagner dans cette expérience spirituelle et ce chemin de conversion qui l'a amené à demander : « le baptême, la foi et la joie de connaître Jésus et de marcher à sa suite au sein de la communauté de ses disciples ».



Le 12 mai dernier, les portes de l'Église de Saint-Pie-X, à Rimouski se sont ouvertes au moment où Ariel a frappé à celles-ci pour y faire son entrée au catéchuménat, en présence de la communauté chrétienne, sa famille, ses amis. Ces accompagnateurs et sa compagne Lisan, l'ont présenté et tous nous avons accepté de le soutenir. L'abbé Jocelyn Malenfant l'a marqué de la croix, il est devenu catéchumène en recevant la croix. Le livre des évangiles qu'il a reçu solennellement est au cœur de la vie du chrétien. L'évangile transforme la vie de celui qui essaie d'en vivre au jour le jour.

Confirmation des adolescents et des adultes

Mgr Denis Grondin a confirmé le 18 mai dernier à l'église Saint-Pie-X, Messieurs Ian-Gabriel Cotton d'Amqui et Gatien Tchalim, M^{lle}, Marika Gagnon de Rimouski, secteur Bic et M^{lle} Ornela Sawadogo de Rimouski. M^{mes} Élodie Huard, Évangéline Landry, Roxane Savoie, Maude Imbeault, Daphnée-Alexandra Dumais-Ringuet, de Rimouski et Maria Bénédicte Akpess de l'Afrique.

Je remercie chaleureusement les catéchètes pour leur l'accompagnement et la préparation : M^{mes} Marie-Denise Sabourin et Lupita Fernandez Guadalupe, Andrée Morin, M. André Vallade. Je remercie également les responsables de la FVC, M^{mes} Marise Rioux (secteur La Croisée) et Francine Ross (paroisse de la Bienheureuse-Élisabeth-Turgeon) pour leur précieux soutien au service du catéchuménat dans leur communauté.

Gardons précieusement nos lampes allumées de la bonne nouvelle pour donner des repères « inspirants » aux catéchumènes (Estelle Marceau Nono, (Mont-Joli) et Ariel Wolf (Rimouski) qui s'initient à la joie de l'évangile ainsi qu'aux nouveaux confirmés qui deviennent à leur tour des témoins « vivants » au quotidien.



Annie Leclerc
Responsable diocésaine du catéchuménat



**LA CONGRÉGATION DES SOEURS DE
NOTRE-DAME DU SAINT-ROSAIRE
CÉLÈBRE 150 ANS DE BIENVEILLANCE**

PÈLERINAGE À QUÉBEC (Vendredi le 4 octobre 2024)

Dans le cadre du 350^e du diocèse de Québec, il vous est offert de faire un pèlerinage d'une journée dans le Vieux-Québec.

Lors du pèlerinage diocésain à Québec, le 4 octobre prochain, vous aurez l'occasion d'aller à la rencontre de personnages plus grands que nature. En voici un premier :

** Sainte Marie Guyard de l'Incarnation, née le 28 octobre 1599, à Tours en France.*

D'abord, elle fut l'épouse de Claude Martin qui meurt en 1619, la mère d'un fils, Claude, et femme d'affaire. Après quoi, à deux reprises, Marie vit son amour maternel mis à dure épreuve : quitter son fils pour entrer chez les Ursulines (en 1632), puis le quitter définitivement pour venir en Nouvelle-France.

Dès son arrivée à Québec (le 1^{er} août 1639) après une traversée périlleuse de trois mois à bord du « Saint-Joseph », elle fonde la première école pour filles en Amérique du Nord, laquelle accueille encore des centaines d'élèves chaque année.

Elle apprend quatre langues autochtones et rédige des dictionnaires et des catéchismes dans chacune de ces langues. Elle est la première femme écrivaine du pays (13 000 lettres témoignant de la vie sociale, spirituelle et quotidienne en Nouvelle-France). Ses textes sont encore lus et étudiés dans le monde entier.

Elle meurt à Québec le 30 avril 1672 à l'âge de 72 ans. Dès l'année de son décès, elle fut vénérée comme sainte, ce que confirma le pape François en la canonisant le 3 avril 2014.

** Au Centre Marie-de-l'Incarnation*

Vous pourrez y découvrir l'histoire de la Sainte grâce à des guides passionnés, à une exposition d'objets inspirants, à une expérience audio-immersive dans la chapelle historique. C'est à voir !

Jacques Côté, ptre

Les membres de la Congrégation des Sœurs de Notre-Dame du Saint-Rosaire sont particulièrement fières d'annoncer à la population qu'elles ont planifié une pléiade d'activités pour souligner de façon tangible leurs diverses contributions à la société, au fil de 150 ans d'histoire. Sr Marie-Alma Dubé, supérieure générale, constate l'importance de reconnaître ce moment historique pour la communauté : « *Nous célébrons non seulement notre passé, mais aussi un avenir que nous souhaitons prometteur, grâce à des gens de cœur et de passion qui perpétuent encore aujourd'hui l'œuvre de l'éducation chrétienne.* »

Sr Pauline Massaad, coordonnatrice du comité organisateur des diverses célébrations, explique que les événements seront répartis sur une période d'un an, du mois de juin 2024 au mois de juin 2025. « *Nous voulons célébrer fièrement nos racines tout en embrassant l'avenir, avec comme thème : 150 ans de bienveillance* », dit-elle.

Les religieuses, les membres associés et les bénévoles, qui assurent la coordination des divers événements inscrits au calendrier, souhaitent présenter à la population régionale ainsi qu'aux diverses communautés paroissiales où les religieuses ont œuvré, de beaux rappels de leurs implications en éducation, ici et ailleurs. L'enseignement primaire, secondaire et universitaire, les cours de musique, la pastorale paroissiale et le soutien discret à de nombreux organismes philanthropiques ont laissé des traces indélébiles de la participation des Sœurs du Saint-Rosaire, dans les diverses communautés où elles ont exercé un rôle digne de mention.

Mère Marie-Élisabeth, fondatrice de la Congrégation des Sœurs de Notre-Dame du Saint-Rosaire, appelée à l'origine les « *Sœurs des Petites Écoles* », a été béatifiée le 26 avril 2015. Reconnue par le pape François comme « l'apôtre de la jeunesse et le témoin de la charité du Christ », elle fut aussi nommée Première Citoyenne d'honneur de la ville de Rimouski. La programmation des célébrations sera disponible sur le site [Web de la Congrégation](#).

Source : Sr Pauline Massaad, coordonnatrice du comité organisateur
418 318-3370 / paulinemass@hotmail.com

RÉGIME DE RETRAITE DES PRÊTRES

Avis de convocation

Les prêtres, membres du Régime de retraite des prêtres, sont convoqués à l'assemblée générale annuelle qui se tiendra le mardi 18 juin 2024, à 16 heures, à la salle A-100 du Grand Séminaire de Rimouski.

Normand Lamarre, Président

Yves Dufour

Régime de retraite des prêtres - 723-0448

MOUVEMENT CURSILLO

Le mouvement Cursillo est l'un des moyens pour faire connaître Jésus-Christ dans notre milieu. C'est un mouvement d'Église qui veut aider les chrétiens et chrétiennes à mieux comprendre l'évangile (la Parole de Dieu), à faire une expérience du Christ dans leur vie pour en témoigner dans leur quotidien.

Nous vous invitons à notre **journée de ressourcement du mouvement Cursillo**

Ressourcement spirituel :

Date : Samedi, 14 septembre 2024

Heure : 9 h à 15 h 30 (l'accueil débutera à 8 h 30)

Lieu : Église St-Robert (243, rue St-Laurent Ouest, Rimouski)

Thème: *Explorons nos racines... Viens identifier ton héritage !*

Personne-ressource : Gilles Baril, animateur spirituel du MCFC

Chant thème : *Mais, j'ai besoin de toi* (R-M)

Il faudra simplement communiquer avec nous pour mentionner le nombre de personnes afin de bien préparer la salle d'accueil pour cette journée cursillogeaux@gmail.com (Chaque personne apporte son dîner)

Au plaisir de pouvoir explorer nos racines et d'identifier notre héritage.

Le trio diocésain du mouvement Cursillo Rimouski

Micheline Tremblay, responsable cursillogeaux@gmail.com (418-724-9722)

Normand Plourde, adjoint responsable

Réjean Lévesque d.p. / animateur spirituel

149° NEUVAINA À LA FÊTE DE SAINTE-ANNE

Merci aux responsables de publier dans les feuillets paroissiaux

**Préparation à la fête de Sainte-Anne,
sous le thème :
« Envoyés à chaque rencontre »**



*Père Mario Doyle C.Ss.R. (Rédemptoriste)
Prédicateur de la Neuvaine 2024*

Fils de Élisabeth Turbide et Alphonse Doyle, né le 18 novembre 1956, aux Îles-de-la-Madeleine; baptisé deux jours plus tard à l'église Sainte-Madeleine de Havre-aux-Maisons.

Religieux Rédemptoriste de la Province de Sainte-Anne-de-Beaupré, le 19 août 1978.

Ordonné prêtre, le 20 août 1983, à la Basilique Sainte-Anne-de-Beaupré.

Le Père Doyle est docteur en théologie et a une longue feuille de route. Il a été missionnaire en Haïti. Par la suite il assume diverses responsabilités au sein de sa Communauté religieuse à Québec et à Sainte-Anne-de-Beaupré de 1981 à 2002.

2002-2009

Modérateur du secteur pastoral est, Îles-de-la-Madeleine, Diocèse de Gaspé : pasteur des paroisses de Grande-Entrée, Pointe-aux-Loups, Havre-aux-Maisons et Fatima.

Membre fondateur du « Village des Sources Eaux Îles ».

2009-2011

Responsable du partenariat missionnaire, laïques et Rédemptoristes, de la Province de Sainte-Anne-de-Beaupré.

Prédicateur de retraites et animateur de sessions de formation avec des laïques.

Aide au ministère dans le Diocèse de Bathurst.

2011-2019

Modérateur de l'unité pastorale « Marie Étoile-de-la-mer » (Paroisse Saint-Louis-des-Français de Saint-Louis-de-Kent, Paroisse Saint-Ignace-de-Loyola de Saint-Ignace, Paroisse Saint-Joseph de Pointe-Sapin, Paroisse Sainte-Anne de Baie Sainte-Anne, Diocèse de Moncton.

Prédicateur de retraites et animateur de sessions de formation avec des laïques.

Membre du Secrétariat National de l'École d'Évangélisation Saint-André.

2019-2023

Coordonnateur régional de la région Sainte-Anne-de-Beaupré de la Province des Rédemptoristes du Canada et membre du Conseil provincial.

Partenaire de l'équipe d'animation du Sanctuaire Sainte-Anne-de-Beaupré

Prédicateur de la neuvaine de prière à Sainte-Anne au Sanctuaire Sainte-Anne-de-Beaupré en 2022.

Supérieur de la communauté des Rédemptoristes au Sanctuaire Sainte-Anne-de-Beaupré.

Soyez le bienvenu, Père Doyle, au sanctuaire de Sainte-Anne-de-Pointe-au-Père.



PROGRAMMATION DES ACTIVITÉS DE LA NEUVAINÉ

17 juillet, 19 h

« Ce que tu as caché aux sages et aux savants tu l'as révélé aux tout-petits. » Mt 11,25b

18 juillet, 19 h

« Venez à moi, vous qui peinez sous le poids du fardeau, et moi, je vous procurerai le repos. » Mt 11,28

19 juillet, 19 h

« Je veux la miséricorde. » Mt 12,7b

20 juillet, 19 h

« Il n'écrasera pas le roseau froissé, il n'éteindra pas la mèche qui faiblit. » Mt 12, 20a

21 juillet, 11 h

« Si Dieu donne un tel vêtement à l'herbe des champs, ne fera-t-il pas bien davantage pour vous ? » Mt 6, 30

21 juillet, 14 h

Sacrements des malades

22 juillet, 19 h

« Va trouver mes frères pour leur dire que je monte vers mon Père et votre Père, vers mon Dieu et votre Dieu. » Jn 20, 17b

23 juillet, 19 h

« Qui fait la volonté de mon Père qui est aux cieux, celui-là est pour moi un frère, une sœur, une mère. » Mt 12, 50

24 juillet, 19h

« Voici que le semeur sortit pour semer. » Mt 13, 3b

25 juillet, 19 h

« Le Fils de l'homme n'est pas venu pour être servi, mais pour servir, et donner sa vie en rançon pour la multitude. » Mt 20, 28

26 juillet, 10 h 30

« Heureux vos yeux puisqu'ils voient, et vos oreilles puisqu'elles entendent. » Mt 13, 16

26 juillet, 19 h

Eucharistie présidée par Monseigneur Denis Grondin.

Le Comité Neuvaine 2024

Par : Michel Santerre, d.p.



LES DOMINICAINS PRENNENT UN NOUVEAU VIRAGE

Le mois dernier, le Collège universitaire dominicain (Ottawa) émettait un communiqué annonçant la fin prochaine de ses programmes universitaires de philosophie et de théologie. C'était l'un des plus anciens collèges universitaires au Canada. La baisse du nombre d'étudiants – malgré un virage numérique réussi – a rendu la situation intenable d'un point de vue financier et pédagogique.

Par le fait même, c'est la fermeture de l'Institut de pastorale des Dominicains qui est confirmée. L'institut du chemin de la Côte-Sainte-Catherine à Montréal avait traversé une période difficile suite à la pandémie.

« Une page se tourne, une autre s'écrit » titre le communiqué. De nouvelles voies sont explorées « *alliant tradition dominicaine et questionnements contemporains* », en « *sortant des cadres institutionnels traditionnels* ». La transition vers de nouvelles façons de faire est déjà bien engagée. Les conférences virtuelles du *Centre dominicain d'éthique et de vie spirituelle* (CDEVS) accueillent des centaines de personnes. Le *Collège néo-classique* est une autre de ces initiatives qui s'inscrivent dans la foulée d'une transformation visant à répondre « aux grandes aspirations humaines ».

Les conférences du CDEVS sont accessibles en ligne : <https://www.youtube.com/@Centredominicain/videos>

Cette annonce revêt une signification particulière pour l'Archidiocèse. Depuis près de 20 ans, l'Institut de pastorale de Rimouski a bénéficié d'une entente de partenariat avec l'Institut de pastorale des Dominicains pour offrir le programme de certificat ici même, à Rimouski (programme FTP). C'est ainsi que la formation initiale en théologie et en pastorale a pu subsister dans la région après le retrait de ces programmes à l'UQAR.

Plusieurs Dominicains et professeurs d'ici ont participé à l'aventure et nous profitons de l'occasion pour les remercier de leur précieuse contribution.

Quelques chiffres

Le programme FTP à Rimouski, c'est une quarantaine de cours accrédités par les Dominicains depuis l'automne 2005. Ensemble, les étudiants (des étudiantes en majorité) se sont inscrits près de 400 fois à un cours ou l'autre du programme, sans compter les personnes qui assistaient aux cours en tant qu'auditeurs libres.

*** Les personnes qui souhaitent suivre ou poursuivre un programme de certificat pourront maintenant se tourner vers la Faculté de théologie et de sciences religieuses de l'Université Laval, qui offre une large gamme de cours en ligne. S'adresser à l'Institut de pastorale de Rimouski pour plus d'information.*

C'est donc une page qui se tourne pour notre diocèse, ainsi que pour le diocèse de Gaspé qui comptait plusieurs étudiants inscrits à notre programme. On doit aussi mentionner les nombreuses activités ponctuelles animées par les Dominicains au fil des ans, dans notre archidiocèse ainsi qu'au Nouveau-Brunswick, notamment dans les diocèses de Campbellton et de Bathurst. Leur dévouement et la pertinence de leurs interventions furent très appréciés.

Fondé à Ottawa en 1900, le Collège universitaire dominicain est l'héritier d'un des plus anciens modèles universitaires produits par la culture occidentale. Créé dans la première moitié du XIII^e siècle, à la même époque que l'université, le *studium generale* était un centre de vie intellectuelle, spécialisé le plus souvent en philosophie et en théologie. Ce modèle a été adopté par l'Ordre des prêcheurs (les Dominicains).

Source : Collège universitaire dominicain

Pierre Cardinal
Institut de pastorale



Une mise au point s'impose...

Bonjour chers clients, chères clientes,

Suite à de nombreux appels de clients inquiets... des rumeurs circulent actuellement à l'effet que la Librairie Centre de la Pastorale est fermée et fermera bientôt ses portes... **Rassurez-vous ce n'est pas le cas.**

Depuis 60 ans... La Librairie est toujours ouverte et continuera à vous offrir ses bons services aux heures habituelles soit du :

Lundi au jeudi à tous les après-midi de 12h30 à 17h.

Merci de faire circuler ce message.

Gilles Beaulieu
418 723-5004



VISITE PASTORALE DANS LE SECTEUR ÉLISABETH-TURGEON

Monseigneur Denis Grondin, archevêque de Rimouski, l'abbé Yves Pelletier, vicaire-général, l'abbé Adrien Édouard, coordonnateur de la visite pastorale, ainsi qu'Annie Leclerc et Marleen Dionne, agentes de pastorale étaient en visite pastorale dans le secteur Elizabeth-Turgeon, **les 16 et 17 mai dernier.**

Environ 30 personnes étaient présentes à la rencontre du 16 mai, de 9 h 30 à 16 h 30 à la salle *L'Envol de Saint-Eusèbe*. Elles venaient de Saint-Eusèbe, de Notre-Dame-du-Lac et de Saint-Louis-du-Ha! Ha! Nous avons noté une présence remarquable des Chevaliers de Colomb.



Tout au début, nous avons pratiqué le chant-thème de la visite pastorale, *Pour bâtir l'avenir*, en attendant l'arrivée de Monseigneur. Puis, après les salutations d'usage, prière et chant, nous avons travaillé en petits groupes pour voir comment la Parole de Dieu nous a touchés, et avec qui nous en témoignons en dehors des lieux de culte. Ce fut un beau partage de vie et de foi, très enrichissant.

Après un dîner fraternel, il y a eu un autre partage en équipe sur le thème *Les Parvis*, c'est-à-dire, les endroits où les occasions d'accueillir les autres qui ne vivent pas leur foi de la même manière que nous, et de témoigner dans le respect de l'autre, de notre foi. Après avoir accueilli en plénière tous ces beaux et bons partages, Monseigneur nous entretient sur le synode et l'action de l'Esprit Saint, puisque nous étions à la veille de la fête de la Pentecôte. Il nous invite également à promouvoir des petites cellules de partage de la Parole. Cette rencontre s'est terminée par une Célébration de la Parole présidée par Monseigneur Grondin.

Puis Monseigneur était attendu à la résidence des personnes âgées *Le Manoir de l'Érable argenté* à Cabano pour un souper festif avec les résidents.

Le lendemain, soit le 17 mai, la rencontre avait lieu au centre *P.G.R de Notre-Dame-du-Lac* à 9h30. M. Dyno Périgny, économiste diocésain, et l'abbé Yves Pelletier, vicaire général, nous accueillent et animent la rencontre qui avait pour but de prendre le pouls des paroisses sur leur situation financière, pastorale et sur l'avenir de leurs églises respectives. Cette fois, les cinq paroisses du secteur étaient représentées, soit Saint-Eusèbe, Notre-Dame-du-Lac, Saint-Mathias de Cabano, Saint-Louis-du-Ha! Ha! et Saint-Elzéar.



Chaque président de fabrique a présenté son bilan financier, les inquiétudes face à l'avenir de l'église et quelques projets en cours. Dans les cinq paroisses, le recrutement de bénévoles est de plus en plus difficile, la présence aux célébrations diminue d'année en année, et il y a de moins en moins de gens qui paient leur capitation, ce qui rend de plus en plus difficile la gestion des bâtiments et des cimetières. On déplore bien sûr le manque de prêtres. Et il a été aussi souligné le manque de reconnaissance envers les laïcs engagés, comme les catéchètes qui donnent de leur temps, ainsi que ceux et celles qui désirent mettre au service de leur communauté leur formation comme célébrants de la Parole ou de funérailles. Et cela en grande partie dû au manque de collaboration des prêtres avec ces laïcs engagés.

Puis M. Dyno donne des recommandations d'usage à la suite de l'intervention de chaque personne. Le tout est suivi d'un vin d'honneur et d'un dîner fraternel.

En après-midi, Monseigneur Grondin visite les personnes âgées de la *Maison Parent* à Saint-Louis-du-Ha! Ha!

Le soir, Mgr Grondin partage le souper avec une quinzaine de personnes à Notre-Dame-du-Lac, pour ensuite célébrer la confirmation de 34 jeunes de notre Unité pastorale, en l'église de Notre-Dame-Du-Lac, ce qui a clôturé la visite pastorale.

Nous avons senti une très bonne écoute de la part de Mgr Grondin et de son équipe pastorale sur nos préoccupations et difficultés. Nous les remercions.

*Danielle St-Pierre et Fabien Pellerin
Saint-Eusèbe*

EXPOSITION THÉRÈSE DE LISIEUX TROIS-PISTOLES



*L'exposition Thérèse de Lisieux ou la brûlure
d'amour attire des gens de partout !*

La chapelle de l'église Notre-Dame-des-Neiges de Trois-Pistoles a accueilli une centaine de visiteurs lors de l'exposition internationale itinérante sur Thérèse de Lisieux tenue du 14 au 20 mai.

La petite sainte des temps modernes a attiré des gens en provenance du Nouveau-Brunswick, des MRC de la Gaspésie, des Basques, du Kamouraska, du Témiscouata, de Rimouski-Neigette, de Rivière-du-Loup et de la Capitale-Nationale. Cette exposition présentait 27 tableaux photographiques grand format accompagnés de textes sur la vie et les pensées de la *petite Thérèse*. L'abbé Réjean Lessard a suscité l'intérêt des gens lors de ses deux conférences, l'une portant sur *la fraternité de Ste-Thérèse* et l'autre sur *les cinq facettes de la petite voie*.

Monsieur Michel Bédard, agent de développement à la Fondation Ste-Thérèse-de-Lisieux, tient à remercier les treize bénévoles qui ont aidé à la tenue de cet événement.



Christine Dubé
Membre du comité organisateur



Dans l'espérance de la Résurrection, nous vous annonçons le décès de **l'abbé Réjean Coulombe**, prêtre du diocèse de Gaspé, survenu le mercredi 22 mai 2024, à l'âge de 82 ans, au CHSLD Mgr Ross de Gaspé. Mgr Claude Lamoureux, Évêque de Gaspé, présidera les funérailles de l'abbé Réjean Coulombe le samedi 22 juin 2024 à la Cathédrale Christ-Roi de Gaspé à 11 h. Il sera exposé à la Cathédrale Christ-Roi de Gaspé de 9 h à 10 h 30. L'inhumation aura lieu à une date ultérieure à Matane.

L'abbé Réjean Coulombe est né à Matane, le 22 juin 1941. Il a exercé plusieurs fonctions dans le monde civil avant d'être ordonné prêtre pour le Diocèse de Gaspé le 24 juin 1982 à Gaspé.

Nos plus sincères condoléances.



Bulletin électronique d'information publié aux deux semaines par l'Archidiocèse de Rimouski

Tombée du matériel : le mercredi qui précède la publication du vendredi.

Abonnement gratuit !

Invitez les gens de votre entourage, intéressés par les activités pastorales dans le diocèse, à s'abonner au bulletin **Le Relais**. Pour être inscrit sur la liste d'envoi, il suffit de vous rendre sur notre page d'abonnement à l'adresse : <https://diocesarimouski.com/sd/relais/abonnement.html> ou envoyez votre nom et adresse courriel à servdiocriki@globetrotter.net

Publication d'un communiqué dans Le Relais

Vous pouvez faire parvenir vos communiqués d'intérêt général pour Le Relais à Francine Larrivée : francine.larrivee@diocesarimouski.com



34, rue de l'Évêché Ouest
Rimouski (Québec) G5L 4H5
Tél. : 418-723-3320, poste 106
Télé. : 418-722-8978

Le Relais est publié le vendredi,
à toutes les deux semaines.

**Rédaction et
mise en page :**
Francine Larrivée
418-723-3320, poste 106
francine.larrivee@diocesarimouski.com

Abonnement gratuit :
<https://diocesarimouski.com/sd/relais/abonnement.html>

Webmestre :
Yves-Marie Mélançon
418-723-9006
ymelan@diocesarimouski.com

Archevêché de Rimouski : Curie & Services diocésains

34, rue de l'Évêché Ouest, Rimouski (Québec) G5L 4H5
Tél. : 418 723-3320 / Téléc. : 418-723-8978
<https://diocesarimouski.com> / diocriki@globetrotter.net

GÉMUS, Hélène - Réceptionniste - reception@diocesarimouski.com	poste 101
CÔTÉ, Jacques - Tribunal ecclésiastique - jacques.cote@diocesarimouski.com	poste 129
ÉDOUARD, Adrien – Suivi du Synode des Évêques – adrien.edouard@diocesarimouski.com	poste 110
FORCIER, Élie – Service aux résidents - administration@diocesarimouski.com	418-732-4707
GOSELIN, Sylvain - Archiviste - diocriki@globetrotter.net	poste 128
GRONDIN, Denis - Archevêque - denis.grondin@diocesarimouski.com	poste 102
LACROIX, Charles - Formation à la vie chrétienne - fvcriki@hotmail.com	poste 134
LARRIVÉE, Francine - Secrétaire de l'Archevêque - francine.larrivee@diocesarimouski.com	poste 106
LECLERC, Annie - Catéchuménat - catechufvc@gmail.com	poste 135
MÉLANÇON, Yves-Marie - Chancelier - chancellerie@diocesarimouski.com	poste 111
PELLETIER, Yves - Vicaire général – vicaire.general@diocesarimouski.com	poste 181
PÉRIGNY, Dyno - Économiste diocésain - ecnomome@diocesarimouski.com	poste 107
SOUCY ROSS, Guillaume – Chargé de projet – ti@diocesarimouski.com	poste 124

Institut de pastorale de l'Archidiocèse de Rimouski

49, rue Saint-Jean-Baptiste Ouest, Rimouski (Québec) G5L 4J2
<https://diocesarimouski.com/jpar>

CARDINAL, Pierre - Directeur - ipastorale@diocesarimouski.com	418-721-0167
---	--------------

Vous pouvez consulter
les différents bulletins électroniques
des Services diocésains
sur le site internet du diocèse :
<https://diocesarimouski.com/sd/ocs.html>

